



ARRAS CYCLO TOURISME

138, rue du Temple - 62000 ARRAS
N° FFCT : 4183
N° Jeunesse & Sports : 62 SP 384



LA LETTRE D'ARRAS CYCLOTOURISME

Numéro 23 - Octobre 1999

EDITO

Alors que nous approchons à grands pas du bug de l'An 2 000, notre saison cyclotouriste est, quant à elle, déjà bien entamée. MONS-CHIMAY-MONS, la Semaine Fédérale, & toutes nos longues sorties estivales ne sont plus, malheureusement, qu'un "lointain" souvenir.

Qui plus est, le projet de création d'un Musée sur le terrain de Camping Municipal, & par conséquent à la place de nos locaux que nous apprécions tant... est de nouveau d'actualité... ça PACO RABANNE ne l'avait pas prédit. Faisons confiance à "notre Cher Président" qui, je peux vous l'assurer, suit "l'AFFAIRE" de près. Comme quoi ce mot n'est pas forcément synonyme de dopage.

Ceci étant dit, n'oublions pas qu'il nous reste encore de bien belles choses à faire, à voir ou même à découvrir en cette deuxième partie de la saison : le Brevet des Monts des Flandres, la Montagne de REIMS, etc... Ne négligeons pas la rentrée, nous pourrions passer à côté de certaines choses sympa. Combien d'entre vous connaissent la randonnée SAINT OMER/CAP GRIS NEZ qui a eu lieu le 5 septembre ?

N'hésitez donc pas à nous faire part de vos souhaits, de vos idées, quelles qu'elles soient. Des différences naît la richesse, de la richesse naît la Liberté.

Et comme dit le Président : le vélo c'est la Liberté !

"Super MARIO"



ACT : Daniel a 47 ans et travaille dans un club de prévention pour jeunes délinquants. Vous le connaissez sûrement pour sa bonne humeur qui n'a d'égal que la gentillesse de son épouse Francine, également licenciée au club.



ACT : Depuis combien de temps es-tu au club et comment y es-tu arrivé ?

D.F. : Cela s'est fait un peu par hasard. Je roulais seul jusqu'à ce qu'un jour de pluie où je manquais de motivation, je me décide à franchir le seuil du club dont le local est proche de mon domicile. Le bon accueil et l'ambiance m'ont décidé à y rester. C'était en 1991 et un ou deux ans plus tard, Francine m'y rejoignait. Je l'ai accompagnée jusqu'à ce qu'elle soit en mesure de suivre le rythme.

ACT : Quels sont tes meilleurs souvenirs à vélo ?

D.F. : Je vais évoquer des souvenirs de jeunesse : pendant deux années consécutives, Francine et moi sommes allés en vacances à vélo, la première fois dans la région de REIMS, l'année suivante de LA ROCHE / YON aux environs de ROYAN. Ça ne s'oublie pas !

ACT : Je crois savoir que tu t'intéresses à bien d'autres sports ,

D.F. : En effet, je pratique le tennis, le badminton, le footing et enfin le VTT dans le cadre de mon travail, avec les jeunes dont j'ai la charge. C'est pourquoi je dispose du « plateau » que le club utilise à l'occasion de ses grandes sorties. De son côté, Francine fait de la gymnastique.

ACT : Aurais-tu des souhaits particuliers ou un message à faire passer ?

D.F. : Je n'ai pas de message particulier. Je voudrais simplement vous faire part d'une constatation : J'ai l'impression d'évoluer à l'inverse des autres; je roulais père jusqu'alors, en cyclotouriste, et voilà que de plus en plus j'éprouve le besoin d'une pratique plus sportive ! curieux non ? la jeunesse sans doute ! Plus sérieusement la confirmation qu'au sein du club, toutes les pratiques sont possibles.

(Nous sommes plusieurs à pouvoir confirmer que notamment depuis l'acquisition de son nouveau vélo, il est devenu difficile de suivre Daniel !)

AMOUR ET VELO

Peut-être avez vous remarqué que le mot désignant notre activité favorite (vélo...) est l'anagramme de « love ». Bien plus qu'une simple coïncidence, il existe entre les deux activités de troublantes similitudes.

Prenez l'exemple des trois temps d'une randonnée cyclo : avant, pendant, après.

Avant, c'est l'attente fébrile du jour tant espéré, c'est l'espoir d'être à la hauteur de l'évènement, en un mot, c'est le désir dans toute sa force.

Pendant, c'est le plaisir des paysages, des rencontres...des sensations et des émotions...C'est la jouissance dans toute sa splendeur.

Après, c'est le corps las et lourd et la plénitude engendrée par le fait d'avoir vécu un moment fort.

Un autre détail est venu renforcer mon opinion. J'ai beaucoup pratiqué le vélo, tant en solitaire qu'en groupe...Et bien, vous pouvez me croire, le plaisir solitaire est nettement moins épanouissant. Aussi pour parodier le célèbre slogan des années 70 : faites du vélo, pas la guerre...Et faites-le à plusieurs, c'est encore meilleur !!!

P.S. Ne faites pas lire ça à « ma Béa », elle pourrait croire que le dimanche au lieu d'aller passer un bon moment avec « Bébert », je pratique des activités nettement moins honnêtes et que mes fantasmes ne se limitent pas qu'aux jolies routes de montagne.

Les grands moments de la SEMAINE FEDERALE de RENNES

(Témoignage exclusif du Président d'A.C.T.)

Ce sont 35 cyclos du club, soit 43 personnes avec les familles, qui se sont rendus à cette 61ème Semaine Fédérale Internationale de cyclotourisme organisée par la F.F.C.T. à RENNES (Ile & Vilaine). Chaque année, elle a lieu durant la première semaine complète du mois d'août. La plupart étaient logés au camping fédéral où l'on se retrouvait tous surtout à l'heure de l'apéro (moment privilégié de la journée), pour partager les exploits passés sur le vélo, & les projets du lendemain.

Beau temps en début de semaine, moins bon à la fin, & défilé de clôture copieusement arrosé, non pas par la boisson, mais par la pluie diluvienne qui s'est abattue sur RENNES. Nos tenues d'Ami Bidasse ont bien tenu le choc. Merci les couturières ! Notre succès nous réchauffa le coeur. Nous fûmes applaudis, accompagnés par la chanson de l'Ami Bidasse qui était entonnée par-ci, par-là & encouragés par nos familles "à pieds" qui avaient tenu à nous encourager sous ce déluge. Il a bien été entendu "voici les pompiers, mais non c'est COETQUIDAN ou Polytechnique !", mais nous avons été surpris de voir que dans l'ensemble l'Ami Bidasse est connu, même en BRETAGNE.

Sur les nombreux parcours, outre la Campagne & ses nombreuses côtes, la mer, le Mont Saint Michel, SAINT MALO, CANCALE,... la pluie & le soleil se succédèrent. Mais on ne peut aller en BRETAGNE sans avoir un peu d'eau...

Rendez-vous est déjà pris pour BOURG EN BRESSE en l'an 2 000, CREST (Drôme) en 2 001, QUIMPER en 2 002 & la suite.... Comme d'habitude, rapprochez-vous de Jacqueline dès février pour les inscriptions groupées, surtout au niveau du camping fédéral.





Pour la troisième année, l'A.C.T. a participé au B.C.M.R. (Brevet Cyclotouriste de la Montagne de REIMS), le 26 septembre 1999.

Partis d'ARRAS, le samedi après-midi, nous avons pris possession de nos « chambrées » à la Résidence Universitaire Paul Fort à REIMS. Chacun s'installa gaiement, Jean-Paul ouvrit en grand la fenêtre de sa chambre afin d'évacuer l'odeur de moisissure qui y régnait, & chacun reprit l'ascenseur ou descendit à pieds les 10 étages, afin de prendre l'autobus comme un bon étudiant, pour se rendre à la pizzeria Casa Mia qui est notre lieu de repas de veille de BCMR.

Après un repas réconfortant, à base de pâtes, Bolognaise ou autres, le retour toujours en bus nous vit arriver sagement dans nos chambres vers 10 H 00. Et oui ! Nuit agitée pour certains, pas l'habitude de dormir seul, musique Africaine aux étages inférieurs, etc...

5 H 20, Gilbert DETANT frappe aux portes des chambres. Vite à 6 H 00, il faut partir. Mais où est Jean Paul. On frappe tant qu'on peut, RIEN. Ouf, le voici... il venait de s'endormir. Jacques WOSNIAK en perd le nord & claque la porte de sa chambre, la clef est à l'intérieur. Comment faire la montagne de REIMS, en petite tenue !!! Grand Jacques toujours aussi serviable descend les 10 étages & trouve le gardien qui permet à l'autre « Jacques » de revêtir en toute hâte la tenue A.C.T.

Petit déjeuner au C.R.E.P.S. puis départ des premiers (ceux qui avaient de l'éclairage... ou qui n'aiment pas rouler vite..., ou les deux, comme vous voudrez). Retrouvailles avec ceux qui arrivaient le dimanche matin, première côte à la Chapelle Saint Lié, deuxième côte à.... je ne peux les énumérer, il y en eut trop. Dur, Dur, même Chantal mit pied à terre, ou plutôt genou à terre..., les routes étaient boueuses, collantes de la pulpe des raisins, la fraîcheur du matin, le soleil du midi, la pluie au moment de la sieste (ratée...), puis encore des côtes, 2 200m de dénivelé, il faut les faire.

Enfin l'arrivée, pour certains « les doigts dans le nez », pour nous autres le bonheur d'être arrivés & de retrouver les copains & de boire un bon coup avec eux. Puis la douche, les 10 étages à monter, la douche, les 10 étages à descendre, les vélos & bagages dans les voitures &... au revoir REIMS, à une prochaine fois !

P.S. cette année, nous sommes restés sobres, pas de champagne sur le parcours !

DUNKERQUE - AURILLAC - LA DROME ... ou la fin d'un cyclo solitaire.

- 1400 kilomètres. Tout droit de Dunkerque à Aurillac puis 1^{ère} à gauche jusque la Drôme.
- 11 étapes, dont deux très très arrosées !!!
la plus longue : Liancourt - Etampes (200 km) ;
la plus courte : Condat - Aurillac (90 km)
- Une quinzaine de cols .
- Un Bébert magnifique, aucun ennui pas même une crevaillon !

Quand notre cher André m'a demandé un article narrant mes « exploits » de Dunkerque à la Drôme, je me suis dit : « Quelle tuile, non seulement j'ai du ramer (et à vélo c'est difficile !...) pendant des kilomètres et des kilomètres mais en plus il va falloir que je me creuse les méninges pour leur raconter quelque chose. Ah ! la vie de club, ça n'a pas que des avantages ! ».

Aussi, plutôt que de vous faire subir un descriptif quotidien (donc... fastidieux pour vous comme pour moi) des différentes journées de mon voyage je préfère vous en faire partager quelques moments forts .

D'abord le départ bien sûr. Jamais je n'aurais cru avoir autant de mal à quitter ma Béa et mes deux lascars. Je m'en suis voulu d'avoir chanté sur tous les toits au printemps que « Moi, monsieur, cet été je vais faire une mer - montagne ». Si j'avais fermé ma grande g..... j'aurais pu rester bien tranquille à la maison. Mais, tout le monde étant au courant , il fallait que je parte si je ne voulais pas avoir l'air d'un rigolo !



Toujours le départ... mais cette fois-ci avec un immense plaisir... quand j'ai vu arriver tous ces gens qui venaient me souhaiter un bon voyage : mon « vieux » Gilbert et sa Juliette, Jeannot et Josette, Michel et Françoise, Serge, Jacques et Jacqueline. Les cinq derniers étaient même venus à vélo pour faire un bout de route avec moi. Oh, vous allez me dire ne te fais pas d'illusions , ces cinq là pour pédaler ils feraient n'importe quoi... Mais moi je peux vous dire que quand on s'est quitté là-haut sur les hauteurs de la Somme, il y avait entre nous bien plus que de simples kilomètres à vélo.

Puis la route tout seul ... et cet égoïsme du cyclo solitaire qui est venu me recourir après comme autrefois, il y a bien longtemps, avant ma rencontre avec Béa. Tout au long de ces jours, un seul souci : ma petite personne . Où vais-je faire étape ? N'aurais-je pas trop de pluie ? Ma jambe droite va-t-elle me laisser tranquille ? Ne faudrait-il pas que j'achète un tube de Biafine pour mes fesses qui commencent à me faire souffrir ? ... J'vous l'dit ... Parler moi d'moi y a qu' ça qui m'intéresse, c'est le lot du cyclo en solo.

L'arrivée sur la tombe de René du côté d'Aurillac. 10 ans déjà qu'il est là, mon pote cyclo , celui qui m'a fait découvrir toutes les joies du vélo. Je voulais absolument y aller pour lui dire que malgré ce putain de temps qui n'arrête pas de nous séparer, ses cheveux blancs, ses yeux malicieux , sa moustache autoritaire et sa grande gueule me manquent toujours autant.

Et enfin l'immense joie des retrouvailles. Pendant ce voyage je n'ai cessé de penser à ce moment ; c'était ma motivation, ce qui me faisait avancer. Tant et si bien que mon futur projet cyclo, ce n'est ni le tant souhaité Tour de France, ni la tant espérée traversée des Pyrénées, ni l'inaccessible Thonon - Trieste mais c'est de transformer ma Béa en cyclo convaincue pour partager avec elle ce vice de la route qui ne cesse de m'habiter. J'ai compris au cours de cette petite quinzaine que le temps du cyclo solitaire était définitivement révolu.

Mais... je vois Bébert qui hoche de la sacoche de guidon pour me faire comprendre qu'il serait peut-être temps d'arrêter de dire des c..... et qu'on pourrait aller faire un tour, on n'est pas encore sortis aujourd'hui.....



MONTS des FLANDRES vu par JM DRELON

Dimanche 12 septembre, 6 H 00 du matin, les 23 cyclos d'A.C.T. sont présents devant l'église Saint Sauveur à ARRAS, pour rejoindre LILLE le départ de la randonnée organisée par l'URFA. Le temps magnifique toute la journée a donné un relief tout particulier à ces monts des Flandres qui ne manquent pas de.... relief bien sûr !

A.C.T. a décroché une coupe, celle du 2ème club le plus représenté, après DOUAI, sur un total de 1187 cyclos & VTT. Belle randonnée pour une première (je parle pour moi !), à conseiller par beau temps, dans un groupe sympa, avec des copains sympas qui ont toujours soif de... bonne bière, & qui ont toujours une bonne... histoire à raconter.

A propos, vous connaissez la dernière ? Oh pardon, excusez-moi, je ne peux l'écrire dans un journal d'une telle qualité !!! Alors, venez me rejoindre sur les routes, je vous la dirai...

Quelques dates à retenir :

Notre Assemblée Générale : dimanche 12 décembre
A.G. de la Ligue des Flandres : dimanche 21 novembre
A.G. du CODEP Pas de Calais : samedi 6 novembre

Prochaine réunion du Comité :

Vendredi 29 octobre à 18 H 30, préparation du programme de l'an 2 000. Vos idées ?